
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 13 – 17 января 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Государственная Дума поддержала петербургский законопроект о 

познавательных экскурсиях для учащихся профтехобразования 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Государственная Дума в первом чтении приняла законопроект о 

расширении полномочий региональных органов власти по организации 

культурно-познавательных экскурсий для учащейся молодёжи, внесённый 

Законодательным Собранием Санкт-Петербурга. Инициатива 

предусматривает наделение субъектов РФ правом на организацию и 

финансирование таких мероприятий для учащихся профтехобразования. В 

настоящее время они могут выделять бюджетные средства только на 

познавательные путешествия для школьников. 

        – Учащиеся системы среднего профессионального образования, а это 

профессиональные колледжи, техникумы и факультеты СПО при вузах, 

относятся к той же возрастной категории, что и старшеклассники обычных 

школ. Следовательно, участие в культурно-познавательных мероприятиях, 

экскурсиях и ознакомительных выездах им также необходимо. Поэтому вряд 

ли можно считать обоснованной принятую до сих пор практику бюджетного 

финансирования исключительно школьных проектов. Обязательно нужно 

учесть, что популярность среднего профессионального образования растёт с 

каждым годом. Уже сегодня под действие этого законопроекта попадают 

более 3,5 миллионов учащихся колледжей и техникумов по всей стране, и 

порядка 120 тысяч – непосредственно в Санкт-Петербурге, – отметил спикер 

петербургского парламента Александр Бельский. 

    

Парламент Башкортостана предложил решение проблемы утилизации 

отходов растительного происхождения 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

        Совет законодателей России принял к рассмотрению разработанный 

парламентом Башкортостана проект федерального закона «О внесении 

изменения в статью 1 Федерального закона «Об отходах производства и 

потребления». 

        Согласно тексту законопроекта «отходы, образующиеся в процессе 

содержания зеленых насаждений на придомовых территориях 

многоквартирных домов и на территориях индивидуальных домовладений» 

будут относиться к твердым коммунальным отходам. 
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        Говоря о том, как проблема решается в Башкортостане, председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев сообщил, что вывоз растительных отходов 

осуществляется за счет ограниченных средств местных бюджетов по статье 

расходов «содержание и благоустройство территорий». Финансирование из 

республиканского бюджета на эти цели не предусмотрено. Для накопления 

растительных отходов и их последующего контролируемого сжигания за 

пределами населенных пунктов создаются специализированные площадки. 

Всего таких площадок в республике с 2022 года создано 567. Однако эта мера 

себя не оправдала: площадки находятся далеко от мест образования отходов и 

мало используются по назначению, при этом из-за размещения на них других 

отходов порой превращаются в несанкционированные свалки. 

        При разработке законопроекта был изучен опыт 52 субъектов Российской 

Федерации. Регионы решают проблему по-разному. Спикер парламента 

считает, что принятие закона обеспечит правовую определенность и поможет 

отладить единый и понятный механизм. 

        После получения заключения Совета законодателей России законопроект 

планируется внести в Государственную Думу. 

 

 Федеральная повестка  

Инициативу федеральных коллег поддержали депутаты 

Законодательного Собрания Нижегородской области  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        На заседании Совета Законодательного Собрания Нижегородской 

области депутаты поддержали внесение изменений в статью федерального 

закона «О безопасности дорожного движения» и Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях. Обе инициативы были 

внесены группой депутатов Государственной Думы. Председатель 

Законодательного Собрания Нижегородской области Евгений Люлин отметил 

важность данных законодательных инициатив. 

         Сейчас статья федерального закона «О безопасности дорожного 

движения» устанавливает необходимость информирования о запретах или 

изменении схемы организации дорожного движения, а также о причинах таких 

действий. Однако эта информация не подкрепляется размещением новой 

схемы движения. 

         Для обеспечения своевременного информирования граждан об 

изменениях схемы дорожного движения подготовлены также изменения в 

федеральный Кодекс об административных правонарушениях. По 
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действующему законодательству жителей необходимо информировать не 

позднее чем за 20 дней об установке запрещающих дорожных знаков или 

изменении схемы организации дорожного движения. Сейчас такое требование 

не всегда соблюдается, а ответственность за это отсутствует. Законопроектом 

предлагается дополнить федеральный КоАП нормой, предусматривающей 

административную ответственность за несоблюдение требований по 

информированию граждан об изменении схемы организации дорожного 

движения. Для физических лиц предусмотрены санкции в размере от 5 до 10 

тысяч рублей, для должностных лиц – от 15 до 20 тысяч рублей, для юрлиц – 

от 50 до 70 тысяч рублей. 

          

 Региональное законодательство   

Селекция и семеноводство – в фокусе внимания  

                                                             Законодательная Дума Хабаровского края  

 

          В Законодательной Думе Хабаровского края прошло заседание 

постоянного комитета по вопросам промышленности, предпринимательства и 

инфраструктуры, на котором обсуждались важные вопросы, касающиеся 

промышленности и сельского хозяйства. Был представлен проект краевого 

закона «О порядке установления специальных семеноводческих зон в 

Хабаровском крае».  

     Такими зонами считаются территории с благоприятными 

фитосанитарными и технологическими условиями для производства семян. 

         Планируется установить правила для создания семеноводческих зон на 

участках земли, которые принадлежат частным лицам, индивидуальным 

предпринимателям и юридическим лицам. 

      В Хабаровском крае официально семеноводством занимаются 

Дальневосточный научно-исследовательский институт сельского хозяйства 

компания «Спорос», предприятия «Колос» и «Черняевское». У региона есть 

все шансы стать производителем качественных семян. Речь идет о землях, 

которые уже переданы под конкретные проекты. Решение будет приниматься 

в соответствии с заявлениями сельхозтоваропроизводителей, которые 

планируют заниматься селекцией семеноводства. 

      Проект закона также включает создание реестра специальных 

семеноводческих зон, который будет курировать Правительство края. 

 

Депутаты рассмотрят законопроект о центрах раннего физического 

развития детей 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан разработали поправки в Закон «О физической культуре и спорте 
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в Республике Башкортостан», призванные отладить работу со спортивно 

одаренными детьми и развить их природные способности к занятиям спортом. 

        – Предлагается определить их правовой статус и установить возможность 

оказания им содействия со стороны исполнительных органов республики и 

органов местного самоуправления. Центры раннего физического развития – 

это история не про профессиональный спорт с предельными нагрузками, а в 

первую очередь про гармоничное общефизическое развитие, формирование 

основы для будущего здорового образа жизни. В условиях современной 

городской среды, когда дети много времени проводят за телевизором или 

гаджетами, это особенно актуально. Еще одна важная задача таких центров – 

выявление природных способностей и интересов детей. Законопроектом за 

центрами закрепляется соответствующая обязанность. Выявив способности, 

тренер направит усилия ребенка туда, где он сможет достичь наилучших 

результатов. Но даже если ребенок и не станет профессиональным 

спортсменом, сила, ловкость, выносливость, опыт работы в команде, 

приобретенные в спорте, помогут ему достичь поставленных целей в 

будущем, – рассказал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. 

        Закон «О физической культуре и спорте в Республике Башкортостан» 

дополняется отдельной статьей, в которой дается определение, перечисляются 

права и обязанности центра раннего физического развития детей. 

Устанавливаются формы содействия их деятельности. Это в том числе 

строительство зданий, передача в безвозмездное пользование помещений, 

обеспечение спортивным инвентарем и оборудованием. 

        Законопроект планируется рассмотреть в первом чтении на пленарном 

заседании Государственного Собрания в конце января. 

 

Депутаты ЗС работают над законами об обращении со строительными 

отходами 

                                                  Законодательное Собрание Иркутской области   

 

          Вице-спикер Законодательного Собрания Иркутской области Наталья 

Дикусарова предложила изучить внесенный в Госдуму проект Федерального 

закона об обращении со строительными отходами и при необходимости 

подготовить предложения и поправки. Эта работа будет организована во 

взаимодействии депутатов с правительством, органами прокуратуры и 

предпринимательским сообществом, муниципальными образованиями, 

экспертным сообществом.   
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        В прошлом году в Заксобрание был внесен проект регионального закона 

об обращении со строительными отходами. В связи с тем, что сейчас в 

Госдуму внесен проект федерального закона, который определяет полномочия 

региона и модель работы со строительными отходами, депутатам предстоит 

синхронизировать изучение федеральной инициативы и рассмотрение проекта 

регионального закона.  

        Наталья Дикусарова пояснила, что в Законодательном Собрании впервые 

реализуется такой механизм: работа над региональным законопроектом 

проводится параллельно с анализом изменений в Федеральные законы «Об 

отходах производства и потребления» и «Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации».  

         «Помимо этого, принято решение провести совместную работу с 

правительством Иркутской области по подготовке предложений в 

федеральное законодательство», – рассказала Наталья Дикусарова. 

 

Парламентарии рассмотрели законодательство по охране памятников 

истории  

                                                Законодательное Собрание Краснодарского края    

 

          Комитет по вопросам промышленности, строительства и жилищно-

коммунального хозяйства провел заседание рабочей группы. На нем обсудили 

совершенствование нормативной правовой базы субъекта в сфере охраны 

памятников истории и культуры.   

         Депутаты детально проанализировали принятое в декабре прошлого года 

постановление Правительства РФ, которым внесены изменения в Положение 

о зонах охраны памятников истории и культуры, а также рассмотрели 

экспертное заключение краевого управления Минюста на региональный 

закон. 

         Участники заседания акцентировали внимание на том, как изменение 

федеральных норм повлияет на соответствующий краевой нормативный 

правовой акт и будет способствовать принятию дальнейших действенных мер 

по охране ОКН. 

          Планируется, что поправки в краевой закон о расположенных на Кубани 

объектах культурного наследия народов Российской Федерации депутаты 

рассмотрят на февральской сессии ЗСК. 

 

 Мероприятия    

Состоялся брифинг, посвященный новым требованиям к содержанию и 

выгулу домашних животных   

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялся брифинг, посвященный новым требованиям к содержанию и выгулу 
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домашних животных. Депутаты и профильные эксперты обсудили ключевые 

вопросы, связанные с реализацией новых правил, а также разъяснили порядок 

их применения. 

          Согласно нововведениям, на 18 кв. м жилплощади можно содержать 

одну среднюю собаку или двух мелких собак или кошек. Для частных 

домовладений на каждую крупную собаку требуется не менее 200 кв. м земли. 

Эти нормы вызвали бурное обсуждение среди жителей республики. 

         Полномочный представитель Правительства Республики Башкортостан 

в Государственном Собрании Александр Лихачев подчеркнул, что 

дополнительные требования к содержанию животных полностью легитимны 

и соответствуют федеральному законодательству. 

         В ближайшее время планируется принятие закона об обязательной 

чипизации домашних животных. Первые три года процедура будет 

финансироваться из бюджета республики. Приюты для животных должны 

приобрести статус некоммерческих организаций, чтобы иметь возможность 

получать финансирование. 

         Принятые стандарты основаны на Жилищном кодексе Российской 

Федерации, где прописана минимальная жилая площадь на одного человека. 

Нормы направлены на защиту интересов как самих животных, так и соседей. 

          Спикеры также рассказали о разработке законопроекта, касающегося 

пунктов временного содержания животных. Такие пункты станут 

альтернативой приютам и к ним будут предъявляться менее строгие 

требования. Это позволит зоозащитникам, которые организовали приюты в 

квартирах, переместить животных в специально оборудованные места. 
 

В областной думе создадут комиссию по реализации новых нацпроектов  

Саратовская областная Дума     

 
          Депутаты Саратовской областной Думы возьмут на контроль 

реализацию в Саратовской области новых, инициированных Президентом 

России Владимиром Путиным национальных проектов и госпрограмм, 

стартовавших в 2025 году. 

         Началась подготовка к созданию соответствующей комиссии. 

Председатель областной Думы Алексей Антонов провел рабочее совещание 

по этому вопросу, подчеркнув важность парламентского контроля 

по приоритетным направлениям. 

          Кроме того, в январе в рамках работы комитетов планируется 

рассмотреть ключевые итоги госпрограмм и нацпроектов, действовавших 

по 2024 год. 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


